



# 茜の空

令和5年度 第8号  
発行日 12月 8日(金)  
練馬区立石神井南中学校  
校長 木原 賢

## 誰かのことじゃない

校長 木原 賢三

令和5年も師走となり、2学期も残すところあとわずかとなりました。2学期は合唱コンクールや職場体験などがあり、日々の学習活動だけでなく、学校行事や部活動で各学年・学級がお互いに認め合い、高め合い、支え合いながらより良い石南中を創り出していくとともに、一人一人大きく成長することができた年になったように思います。

さて、1948年12月10日に国際連合総会において、世界人権宣言が発表され、それを受け、12月10日を「人権デー」と定めるとともに、12月4日から10日まで人権週間と定めています。「人権」とは、一人一人が生まれた時からもっている「自分らしく生きる」権利のことで、すべての人が思い合う心によって守らなければならないものです。今年の標語は「誰かのことじゃない」です。人権問題は決して、自分以外の「誰か」のことではありません。この1週間は自分も友達も一人一人違うことを知り、それぞれの違いを大切にすることを考える貴重な週間です。この期間を通して人権問題を自分ごととしてとらえ、考えてほしいと思います。

みんながみんな違うように、全部が同じ人なんて誰もいません。「人権」は難しいものではなく、誰でも心で理解して感じることができます。一人一人の違いを認めたり、自分や相手の良いところを見つけたりして、それぞれが大切な存在であることを振り返ってみてください。

しかしながら、今なお、いじめやインターネット上の人権侵害、感染症や障害等を理由とする偏見や差別など様々な人権問題がおこっています。また、皆さんの日々の生活において、無意識に「偏見」でものを見ていることも少なくありません。「男のくせに」「外国人だから」というひとくくりにした考え方は、差別や偏見につながります。最近では、「いじめ」や「SNSによる誹謗中傷」などに代表される、自分勝手な考えや行動、思い込みで周りの人に偏見をもったり、差別をしたりする言動が問題になっています。



そこで、いじめや差別を見逃がさないようにするため、本校生徒会では「石南中いじめ防止ルール」や「石南中SNSルール」を定め、「差別やいじめ、誹謗中傷のない学校」づくりを目指しています。また、石南中の伝統である挨拶が活発に交わされ、学年・学級関係なく仲間とつながり、信頼し合える関係づくりを築こうとしています。すべての生徒が一人一人の気持ちを考えて行動し、より良い学校生活が送れるようにしていきます。

いじめや差別をなくすためには、一人一人が「決して見逃さない、許さない」という意識をもち、力を合わせていくことが大切です。学校においても人権尊重の教育を推進し、一人一人が「ナンバーワンよりもオンリーワン」になることができるように教育活動全体を通して、指導・支援に取り組み、一人一人の人権を大切にしていき、みんなが安全に、安心して生活できる学校づくりに努めてまいります。ご家庭でもこの人権週間を機会に人権の大切さについて、お子様と一緒に考えていただければと思います。

保護者の皆様、今年も残りわずかとなりましたが、本校の教育活動にご理解とご協力ありがとうございました。来年も引き続き石南中をよろしく願いいたします。

## エコライフチェックの取組結果について

練馬区の環境課地球温暖化対策係から、夏休み中に生徒および各ご家庭にご協力いただいたエコライフチェックの取組結果が届きました。石神井南中学校の取組結果は以下のようになりました。

★参加人数 245名 (区内中学生参加者数 7,110名)

★CO<sub>2</sub>(二酸化炭素)の削減量

いつもの日のCO <sub>2</sub> 削減量	1人あたり約162g (石南中合計 約39,776g)
エコライフデーのCO <sub>2</sub> 削減量	1人あたり約189g (石南中合計 約46,280g)
エコライフデー1日で削減できたCO <sub>2</sub> の量	いつもの日より27g多くCO <sub>2</sub> を削減できました。

※1人あたりのCO<sub>2</sub>削減量27gは、幹回り約90cmのケヤキの木1本が、1日に吸収する量の約10%に相当します。

★項目ごとの実行率

エコライフチェック項目	いつもの日	エコライフデー	増加率	取組を行うことで、排出されるCO <sub>2</sub> を削減できます。
Q1 家族と一緒に、テレビの照度を暗めの設定にしてみよう(34g)	34.9%	64.3%	29.4%	テレビの照度を暗めにすることで、電気の使用量を削減できます。
Q2 お風呂に入るときは、シャワーは出したままにせず、こまめに止めよう(85g)	86.0%	95.9%	9.9%	お湯を流す時間を1日1分短くすることで、ガス・水道の使用量を削減できます。
Q3 ごはんは、残さずに食べよう(47g)	89.3%	95.1%	5.8%	食べ物の一生(育てる・運ぶ・料理・捨てる等)に使われるエネルギーを削減できます。
Q4 冷蔵庫を開けたままや、必要のない開け閉めはしないようにしましょう(20g)	86.0%	95.9%	9.9%	いつもより10秒開閉時間を短くし、開閉を減らすことで庫内を冷やす際の電気使用量を削減できます。
Q5 使わない部屋の電気を消そう(24g)	81.9%	97.5%	15.6%	点灯時間を1日1時間減らすことで、電気の使用量を削減できます。
Q1～Q5までの取組の平均実行率	75.6%	89.7%	14.1%	

◆エコライフデーにおける取組の平均実行率89.7%は、学校別ランキングで区内第1位でした。

◆また、1人あたりのCO<sub>2</sub>削減量27gは、同第20位という結果でした。

日頃から、一人一人がエコライフを意識した生活習慣を心掛け、CO<sub>2</sub>排出量の削減に取り組んでいきましょう。

## 中庭の花壇がきれいに飾られました

11月28日、PTAのボランティアの方にご協力をいただき、東京都公園協会から支給を受けた花苗の植え替えが行われました。

花壇には、色とりどりのお花が植えられ一段と華やかになりました。

ご協力いただいた皆さん、どうもありがとうございました。

また、今月に入り、用務主事さん方が、1、2年生の昇降口前の花壇にクリスマスツリーをあしらった飾り付けをしてくれました。

ここ数日の寒さと相まって、12月らしい中庭の雰囲気となっています。



## 三者面談へのご協力ありがとうございます

12月1日から連日、三者面談が行われています。保護者の皆さまには日程調整等においてご協力をいただき、感謝申し上げます。

なお、2学期の通知表の総合所見につきましては、今回の三者面談をもって代えさせていただきます。ご理解、ご了承いただきますようお願いいたします。